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ÉDITO

« Après 100 ans d’attente, la France retrouve enfin 
l’organisation des Jeux Olympiques dans la plus belle 
ville du monde, Paris »
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Madame, Monsieur, chers habitants,

En ce début d’année, une catégorie socioprofessionnelle 
qui était sortie du champ de vision du gouvernement est 
revenue avec fracas sur le devant de la scène médiatique. 
Loin des rêves de start-up nation chers à notre président, 
ce sont nos agriculteurs qui se sont chargés de rappeler 
à nos technocrates français et bruxellois les dures 
réalités de l’exploitation de la terre quand  
la concurrence se fait déloyale, ainsi que les 
conséquences absurdes d’une bureaucratie 
étouffante, même quand on habite au  
grand air. 

Alors oui, nous devons être solidaires 
de nos paysans. En Seine-et-Marne et 
particulièrement ici, aux portes de la 
Brie où l’agriculture est omniprésente, 
nous devons exprimer notre soutien aux 
exploitants agricoles. 

Gageons que cette population qui souffre  
en silence sera entendue cette fois-ci. 

Paris 2024 sera forcément l’une des plus belles éditions des Jeux Olympiques modernes,  
à la condition bien sûr que la sécurité et l’efficacité des transports soient au rendez-vous. 

Mais il faut y croire et souhaiter que les Français s’unissent autour de cet événement exceptionnel 
qui dépasse les clivages, n’en déplaise à la mairie de Paris et aux organisations syndicales ! 

Ville sportive par excellence avec 5 000 licenciés, soit 1 habitant sur 4, Ozoir-la-Ferrière sera bien 
sûr au rendez-vous. Pour la première fois, le départ de la Run Ozoir Color sera donné en même 
temps que le lancement d’Ozoir Plage. À trois semaines de la cérémonie d’ouverture, ces deux 
événements concomitants seront placés sous le signe des valeurs de l’olympisme. Et pour ceux 
qui souhaitent se mettre dans le bain sans attendre, un avant-goût vous est proposé dès le 2 mars 
à la piscine, avec l’opération « Tous à l’eau ! » que je vous invite à découvrir. 

Un dernier mot sur la sécurité. Ville sûre et tranquille, moins touchée par les émeutes urbaines 
que ses voisines l’été dernier, notre commune a pourtant été le théâtre d’un fait divers d’une 
sauvagerie inédite en ce début de l’année (lire en pages intérieures). 

L’affaire a toutefois pu être élucidée grâce à notre système de vidéoprotection et à l’important 
travail de visionnage effectué par notre police municipale. Et ces jours-ci, un cambriolage a pu être 
déjoué et ses auteurs présumés ont été interpellés par nos patrouilles de terrain et placés entre  
les mains de la justice. 

Plus que jamais, en tant que maire et président de la communauté de communes Les Portes 
Briardes, je veillerai à préserver la sécurité et la qualité de notre cadre de vie à Ozoir-la-Ferrière.

Bien fidèlement,

P 4 • 5 
LA PHOTO DU MOIS
P 6 • 9 
ACTUALITÉS
P 10 • 15 
DOSSIER
P 17 • 19 
SPORT
P 20 • 21 
TRAVAUX
P 22 • 23 
ÉCONOMIE EMPLOI
P 24 
TRIBUNES POLITIQUES
P 26 
VIE ASSOCIATIVE
P 27 
CULTURE
P 29 
RETOUR EN IMAGES
P 30 
OZOIR PRATIQUE

www.mairie-ozoir-la-ferriere.fr

 

RESTEZ CONNECTÉS
et suivez toute 
l'actualité de 
votre ville !
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VilleOzoirlaFerriere  
Agenda de vos sorties, événements, 
infos et actualités…

Appli mobile « Ozoir Ma Ville »  
Téléchargez l’application mobile  
« Ozoir Ma Ville » sur les stores pour smart-
phones et tablettes sous Androïd et IOS. 
Infos en temps réel. Recevez des notifica-
tions et les alertes SMS de la ville.

Ville d’Ozoir-la-Ferrière. Galerie d’images. 
Reportages en direct. Un autre regard  
sur la ville.

Ville d’Ozoir-la-Ferrière. Suivez la page  
de la ville, ses réalisations, les projets  
des services municipaux…

SOMMAIRE

Votre Maire, Jean-François ONETO
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✄

Nouvelles motos  
à la police 

municipale !

La police municipale bénéficie depuis  
quelques semaines de deux nouvelles motos.  
Elles remplacent des motos qui étaient en service depuis plusieurs années. Les nouveaux modèles 
ont l’avantage d’une meilleure capacité de rangement, permettant d’embarquer un équipement 
indispensable aux interventions. Ils appartiennent à la catégorie « trail », avec une garde au sol plus 
haute et un amortissement renforcé autorisant ainsi une utilisation sur des terrains plus difficiles.
Cet investissement a reçu le soutien financier du "Bouclier de sécurité" mis en place par la Région  
Île-de-France et le Conseil départemental de Seine-et-Marne. Ce dispositif vise à améliorer l'équipement 
des polices municipales et intercommunales.

Jean-François Oneto, maire d’Ozoir-la-Ferrière, entouré d'une partie de l'équipe de la police municipale.  
À sa droite : Olivier Moricelly, chef de la police municipale. 
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MOBILITÉS DOUCES

Une aide financière  
à l’achat de vélos
Sous l’impulsion de Jean-François Oneto, maire d’Ozoir-la-Ferrière 
et président de la communauté de communes Les Portes Briardes 
(CCPB), il sera possible de bénéficier d’une aide financière à 
l’acquisition de vélos, traditionnels ou électriques, pour toute 
personne majeure habitant Ozoir et les communes de la CCPB  
et sans conditions de ressources. Présentation du dispositif. 

SURVENU LE 1ER JANVIER À OZOIR

L’auteur présumé du viol arrêté 
grâce aux images des caméras  
de la police municipale
L’affaire avait suscité une vive émotion dans le pays. Le 2 janvier dernier,  
les médias nationaux relataient le viol d’une septuagénaire survenu la veille  
à Ozoir-la-Ferrière. L’auteur présumé a depuis été arrêté grâce aux images  
des caméras de vidéoprotection fournies par la police municipale. Récit. 

SERVICES MUNICIPAUX

La mairie victime d’une 
attaque informatique
Dans la soirée du 8 décembre 2023, la mairie d’Ozoir-la-Ferrière a 
été victime d’une cyberattaque ciblant son système informatique. 
Une plainte a été déposée auprès de la CNIL et de la Police 
nationale. Rappel des faits.  

LE MOT DU MAIRE

Une aide pour l’achat de vélos pour tous, sans conditions de ressources, c’est 
désormais possible. « C’est la première fois qu’un territoire seine-et-marnais soutient 
autant les mobilités douces », souligne Jean-François Oneto. En tant que maire 
d’Ozoir-la-Ferrière et président de la communauté de communes Les Portes 
Briardes, Jean-François Oneto porte une vision pour l’aménagement du territoire, 
axée notamment sur le développement des mobilités douces.

Une ambition qui se traduit par la mise en place d’un dispositif d’aide à 
l’acquisition de vélos adopté par l’intercommunalité en assemblée plénière. 
Concrètement, il est proposé aux Ozoiriens et plus largement, aux habitants du 
territoire de l’intercommunalité, de bénéficier d’une aide financière pour l’achat 
d’un vélo, aussi bien traditionnel, c’est-à-dire mécanique, qu’électrique.

« L’usage du vélo est bon pour la santé, c’est aussi bon pour notre environnement et 
notre cadre de vie, je ne peux qu’encourager les Ozoiriens à demander cette subvention 
auprès de l'intercommunalité », encourage le maire d’Ozoir-la-Ferrière.

Ce coup de pouce représente un montant de 80 € pour un vélo traditionnel et 150 € 
pour les vélos à assistance électrique, pliant, cargo ou adapté, en matériel neuf ou 
reconditionné. Aucune condition de revenus n’est imposée. Seules obligations : 
acheter son vélo entre le 1er janvier et le 31 décembre 2024, habiter Ozoir-la-Ferrière 
ou les communes de l’intercommunalité et être majeur. Attention : les vélos achetés 
en 2023 n’entrent pas dans le dispositif. En 2024, soyez parmi les premiers à en profiter !

Plus de 100 heures de rushes vidéo visionnés, 
sur 20 angles de vues différents. C’est un 
véritable travail de fourmi que les agents de 
la police municipale d’Ozoir-la-Ferrière ont dû 
mener pour parvenir à retrouver sur les images 
l’auteur présumé du viol sur une septuagénaire 
le 1er janvier dernier, à Ozoir-la-Ferrière.

Ce matin-là, peu avant 7 heures, après plusieurs 
tentatives sur d’autres habitations, un individu 
parvient à entrer dans le pavillon d’un couple 
de personnes âgées, avant de s’en prendre à 
la femme tout en profitant de l’incapacité de 
son mari, alité et fortement handicapé. Avant 
de quitter les lieux, l’agresseur se fait remettre 
quelques dizaines d’euros par sa victime 
terrorisée. L’affaire, choquante, est relayée 
dès le lendemain par les médias nationaux, 
suscitant une vague d’indignation dans 
l’opinion publique. L’enquête est alors confiée 
au commissariat de Torcy.

Le jour même, un premier suspect déjà connu 
pour agressions sexuelles est interpellé mais 
le test ADN met hors de cause ce ressortissant 
congolais en situation irrégulière. L’enquête est 
au point mort, mais pour la police municipale 
d’Ozoir-la-Ferrière, pas question d’en rester là. 
En charge de l’exploitation des images vidéo, 
l’équipe du centre de supervision urbaine (CSU) 
décide de revisionner l’intégralité des images 
des caméras de vidéoprotection réparties en 
ville.

Renseignements et inscriptions : 
 ccpb77.aidesvelos@gmail.com 

 D’INFOS 
  www.lesportesbriardes.fr/2023/12/28/
beneficiez-dune-aide-a-lachat-de-velo/

Les investigations ont fait état d’une attaque par cryptage de données, sans 
fuite de données. Ce phénomène devient hélas de plus en plus fréquent 
et n’épargne plus aucune collectivité ni même les hôpitaux. Il n’y a pas eu 
de rupture du service public mais les services municipaux fonctionnent 
en mode dégradé. Les choses reviennent progressivement à la normale. 
La Ville est accompagnée dans la gestion de cette attaque par une société 
spécialisée en cybersécurité. 
Au même moment, sur la page Facebook de la Ville, un faux compte tentait 
de se faire passer pour la mairie en demandant le numéro de carte bleue 
des internautes. Grâce à la vigilance de notre agent chargé des réseaux 
sociaux, il a aussitôt été banni et fait l’objet d’un signalement à l’éditeur de 
la plateforme. 
Jean-François Oneto a informé la population à travers une Lettre du maire 
diffusée début janvier.

« Je vous remercie pour votre compréhension et 
les messages de soutien que nous avons reçus à 
cette occasion. Je remercie également nos agents 
communaux pour leur capacité d’adaptation et 
leur indéfectible sens du service public face à cet 
acte de piraterie inqualifiable ».

Jean-François Oneto, maire  
et président de l’intercommunalité.  

Après cinq jours de visionnage intensifs, jour et 
nuit, les agents du CSU finissent par repérer un 
autre individu pouvant correspondre au profil 
de l’agresseur. On le voit à différents endroits, 
descendant et montant du train, allant faire 
ses courses… Grâce à ce signalement émis 
par la police municipale, les investigations 
r e p r e n n e n t  e t  l ’é t u d e  d e s  b o r n a g e s 
téléphoniques permet d’obtenir son identité et 
son adresse. L’homme est alors interpellé dans 
sa chambre de bonne à Paris et aussitôt mis en 
examen. Il devra répondre de ses actes devant 
la justice.

Un visionnage hors du commun

« C’est une affaire qui nous a particulièrement 
touchés, relate Amélie, chef du centre de 
supervision urbaine (CSU). On a été hyper 
investis comme si c’était nos proches qui 
avaient été victimes. » Pour ce visionnage hors 
du commun, ses agents n’ont pas compté 
leurs heures et leurs yeux d’experts ont fait la 
différence.

Au total, la commune d’Ozoir-la-Ferrière 
dispose de 55 caméras exploitées par la police 
municipale, présente 24h/24 en ville. Et c’est 
précisément l’une des caméras installées 
l’année dernière qui a permis l’identification 
de l’agresseur. Preuve, s’il en était besoin, de 
leur utilité. Deux nouvelles seront implantées 
prochainement en ville.

▶ TENTATIVE DE VOL

L’attention de l’opérateur de 
vidéo, en surveillance générale 
sur le secteur de la gare, a été très 
vite attirée par le comportement 
suspect de deux individus qui 
se trouvaient à proximité d'un 
scooter en stationnement. Au 
bout de plusieurs minutes de 
surveillance, les deux individus 
se sont approchés du scooter et 
ont cassé le neiman. L'opérateur 
a  avisé  immédiatement  la 
patrouille de la police municipale 
qui s’est rendue rapidement 
sur les lieux. Les deux individus 
ont tenté de fuir mais ont été 
interpel lés  et  conduits  au 
commissariat de Noisiel.

▶ VOL DE CARTE BANCAIRE

Une plainte a été déposée pour 
un vol de carte bancaire, avec des 
indications concernant les divers 
points de retrait effectués par les 
auteurs du vol. Les voleurs ont 
été repérés lors de ces retraits 
auprès de plusieurs distributeurs 
du centre-ville. Leur signalement 
et l'immatriculation de leur 
véhicule ont été transmis à la 
Police Nationale.

▶ AGRESSION

À la suite d’un dépôt de plainte 
pour agression sur un jeune 
homme par plusieurs individus 
dans l'allée de la Brèche aux 
Loups, la relecture des vidéos 
a  abouti  à  l ’ identi f icat ion 
de plusieurs individus.  Les 
informations ont été transmises 
à la Police Nationale.

▶ DÉGRADATIONS

Sur appel  d'un administré 
signalant que son véhicule avait 
été dégradé durant la nuit avenue 
du général Leclerc, l'auteur de 
ces dégradations et son véhicule 
ont été identifiés.

Vidéoprotection 
en bref 

Parmi les faits 
récents traités 
par le centre 
de supervision 
urbaine
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PRÉVENTION

Une Semaine contre le harcèlement scolaire
Ozoir s’engage contre le harcèlement à l’école. Du 4 au 8 mars, le centre social  
municipal Les Margotins organise une Semaine contre le harcèlement scolaire.  
Objectif : sensibiliser le grand public à ce fléau qui n’épargne aucun  
établissement, libérer la parole et donner des clés. Présentation. 

▶ Chèques solidarité
 Le 19 janvier, Jean-François Oneto a remis 
les dons récoltés , au total 3 630 €, lors d’Ozoir 
Solidaire et d’Octobre rose aux associations 
bénéficiaires, en présence des bénévoles et de 
l’équipe du centre municipal Les Margotins.

▶ Jeux Olympiques à l'honneur  
Depuis le mois de décembre dernier, la 
façade de l’hôtel de ville est habillée d’une 
vitrophanie évoquant les Jeux Olympiques, 
marquant ainsi l’attachement de la ville aux 
valeurs du sport et de l’olympisme.

▶ Formation aux Gestes qui sauvent
La Ville propose une nouvelle session des 
« Gestes qui sauvent », le samedi 30 mars, 
de 9h30 à 11h30 à l’ancienne salle des 
mariages.
En allant à l’essentiel, la formation apporte 
les bons réflexes en cas d’urgence avec pour 
objectif d’augmenter le taux de survie des 
victimes. Gratuite et ouverte à tous, elle sera 
menée par Service départemental d’incendie 
et de secours d’Ozoir-la-Ferrière.  
Inscriptions : 01 64 43 35 12

▶ Plan de sobriété énergétique
Le plan communal de sobriété 
énergétique a été reconduit 
cet hiver. En effet notre facture 
a augmenté en 2023 de près 
de 67 % alors même que notre 
consommation a diminué de 21,5 % ! Comme 
l’an dernier, nous sommes contraints de 
diminuer l’éclairage public et, dans une 
moindre mesure, le chauffage dans les 
bâtiments communaux. Dans le même temps, 
nous priorisons l’investissement communal 
sur l’achat de nouvelles ampoules de type LED 
pour l’éclairage public.

ENQUÊTE PUBLIQUE

Survol d’Ozoir : la DGAC  
dévoile ses plans
Située dans l’axe des pistes d’Orly, Ozoir-la-Ferrière est particulièrement 
concernée par le survol des avions. Dans le cadre d’une enquête publique,  
la DGAC a présenté un projet destiné à limiter le bruit et les émissions 
gazeuses, mais qui suscite les inquiétudes des riverains. Le point. 

CÉRÉMONIE

Les bacheliers  
d’Ozoir à l’honneur
Le 24 novembre, à la salle Acapulco, Jean-François Oneto a reçu  
les nouveaux bacheliers ozoiriens ayant obtenu une mention,  
afin de les féliciter pour ces excellents résultats et leur offrir un livre. 

Deux réunions publiques en l’espace d’un mois : 
le sujet des nuisances aériennes revient sur  
le devant de la scène à Ozoir-la-Ferrière. 
Face aux enjeux environnementaux de plus en 
plus prégnants, la Direction Générale de l'Aviation 
Civile (DGAC) travaille depuis plusieurs années 
sur un projet de modification des procédures 
d’atterrissage à l’aéroport d’Orly. L’objectif est de 
diminuer les nuisances sonores et les émissions 
de CO2 des avions survolant les villes situées dans 
l’axe des pistes, dont Ozoir-la-Ferrière.

L'altitude des avions en question  

L’idée est de créer un mini-couloir aérien dans 
les derniers kilomètres et de faire atterrir les 
aéronefs au compte-gouttes et à la queue leu 
leu, selon une procédure en descente continue 

En milieu scolaire, le harcèlement est le fait, pour 
un élève ou un groupe d'élèves, de faire subir 
de manière répétée à un camarade des propos 
ou des comportements négatifs voire violents. 
Telle est la définition qu’en donne le ministère 
de l’Éducation nationale. Ses conséquences 
sont redoutables : le harcèlement a pour effet 
de porter atteinte à la dignité de la personne 
et de créer un environnement « hostile, 
dégradant, humiliant ou offensant ». Avec le 
développement des nouvelles technologies, 
il dépasse le cadre scolaire et affecte aussi les 
jeunes à travers le cyberharcèlement. Il est 
à noter que les victimes sont souvent seules 
devant cette menace diffuse. Face à cet enjeu, le 
centre social municipal Les Margotins a souhaité 
organiser une semaine de sensibilisation.  
« En tant que site d’accueil pour le contrat local 
d’accompagnement à la scolarité, nous côtoyons 
régulièrement des enfants et des parents qui nous 
ont fait part de leur préoccupation sur ce sujet », 

dite aussi en « pente douce ». Sa mise en œuvre 
est envisagée pour 2026.
Pour la commune d’Ozoir, ce changement se 
traduirait par moins d’habitants survolés dans la 
partie nord de la commune, mais en contrepartie 
pour ceux qui resteraient dans l’axe d’atterrissage, 
une concentration plus importante d’aéronefs en 
phase d’approche, à une altitude de survol que la 
DGAC n’a pas su évaluer précisément puisqu’elle 
l’estime entre 1 000 et 3 500 m. Il n’en fallait pas 
plus pour susciter la méfiance des riverains 
concernés et dans certains cas, la colère des 
personnes présentes ce soir-là. 
La rédaction d’Ozoir Mag vous tiendra informé 
sur ce dossier loin d’être refermé. 
Association Ozoirienne Contre les Nuisances 
Aériennes (AOCNA).  
Contact :  aocna.secretariat@free.fr 

Organisée par la municipalité, une première réunion s’est tenue le 8 décembre dernier à la salle Acapulco, avec 
l’association AOCNA. Une seconde réunion s’est tenue mardi 15 janvier à l’Espace Horizon, cette fois à l’initiative de la 
DGAC dans le cadre d’une procédure d’enquête publique qui s’est tenue du 4 janvier au 6 février dans 22 communes. 

En réponse à l'invitation de Jean-François Oneto à l'ensemble des jeunes Ozoiriens ayant obtenu une mention au baccalauréat, un certain 
nombre d'entre eux se sont rendus à la salle Acapulco, le 24 novembre, afin de les féliciter pour ces excellents résultats et leur offrir un livre. 

▶ LYCÉE CHARLES LE CHAUVE
-  Mentions assez bien :  

Samuel Carreira, Léna Collin,  
Inès Emery, Lilian Fragata,  
Kylian Menay,  
Angélina Pereira Tavares,  
Tiffanie Vaz-Magalhaes

-  Mention bien :  
Clara Signol

-  Mentions très bien :  
Romain Dhermy, Aloîs Faurie,  
Lucile Vechambre

▶ CAMPUS SAINTE-THÉRÈSE
-  Mentions assez bien :  

Chloé Cayran-Defrance, 
Téo Correa Da-Silva-Fellah,  
Sidonie Richaud

▶ LYCÉE LINO VENTURA
-  Mentions assez bien :  

Alexy Brichet 
-  Mention bien :  

Evann Gicquel

▶ LYCÉE CLÉMENT ADER
-  Mentions assez bien :  

Marvin Clervoyant

Les 
bacheliers 

Présent en tant que maire mais aussi en 
tant que riverain concerné, Jean-François 
Oneto a conclu la réunion par une réflexion 
résumée en quatre points : « Constat, espoir, 
étonnement et inquiétude ». Le constat est 
qu’il y aura « moins d’Ozoiriens sous les 
avions, ce qui est une perspective positive 
pour la ville en termes d’intérêt général ». 
L’espoir, c’est de « continuer à réfléchir 
à un survol de la forêt d’Armainvilliers » 
par les avions en phase d’approche afin 
d’éviter les zones urbanisées : « Je me 
battrai sans relâche pour cette solution » a 
rappelé le maire. Étonnement quant au fait 
que « la DGAC n’a pas su nous dire à quelle 
altitude les avions survoleront Ozoir-la-
Ferrière » dans cette nouvelle organisation. 

Et « inquiétude » pour les riverains, dans 
la mesure où l’étude présentée n’apporte 
pas d’éléments d’information sur le risque 
sanitaire en termes de retombées des 
émissions gazeuses ou de kérosène. 

La position de Jean-François Oneto, maire 
explique Rémy Valet, directeur des Margotins. 
Ainsi, plusieurs actions seront proposées 
au cours de cette semaine thématique : 
exposition, théâtre-forum, débat, conférence, 
ateliers artistiques ainsi qu’un reportage vidéo 
dont la vocation sera d’ouvrir le débat et de 
libérer la parole. Plusieurs services municipaux 
s’associent à cette démarche : Enfance-
Éducation, Micro-Folie, police municipale, ainsi 
que l’école élémentaire Anne Frank. L’objectif 
est de « sensibiliser mais également d’apporter 
des recommandations et réponses concrètes 
aux enfants comme aux parents », ajoute Jean-
Claude Debacker, adjoint au maire délégué à la 
solidarité. 
Exposition visible aux horaires d’ouverture du 
centre social municipal Les Margotins. 

Programme complet : 
 www.mairie-ozoir-la-ferriere.fr 
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DOSSIER LUTTE CONTRE LES INONDATIONS

INONDATIONS :  
DE NOUVEAUX OUVRAGES  
POUR LIMITER LES CONSÉQUENCES  
DES INTEMPÉRIES

Réduire le risque d’inondations. Tel est 
l’objectif du futur ouvrage hydraulique conçu 
par le Syage à la demande de Jean-François 
Oneto, maire d’Ozoir-la-Ferrière. Depuis 
quelques années, le Syndicat mixte pour 
l’assainissement et la gestion des eaux du 
bassin versant Yerres-Seine (Syage) étudie 
la réalisation de ce nouvel ouvrage qui sera 
réalisé en forêt d’Armainvilliers. 

Après plusieurs années d’instruction, le projet 
est enfin prêt à voir le jour. Il s’agit d’une Zone 
d’expansion des crues (ZEC) qui sera aménagée 
en amont du ru de la Ménagerie, tout en prenant 
en compte les contraintes environnementales. 
Soumis à enquête publique, le projet a reçu un 
avis positif du commissaire enquêteur le 21 
novembre dernier.

Un projet dimensionné sur la base 
d’une crue trentennalee 

Situé dans la forêt domaniale d’Armainvilliers, 
le long des voies ferrées, ce projet consiste en 
un aménagement hydraulique comportant : 
▶ La création d’une digue transversale à 
l’écoulement sur une longueur de 990 mètres 
en amont de la voie SNCF ;

▶ Le terrassement d’une digue existante sur 
la rive droite du ru. Un ouvrage en béton 
préfabriqué régulera le débit à l’aide de deux 
vannes ; 
▶ Un aménagement paysager avec un 
engazonnement d’une surface de 1 900 m2, 
prévu pour une meilleure insertion en milieu 
naturel.
En cas de débit important, le niveau d’eau 
montera en amont de la digue, se déversant 
dans la forêt située en amont de l’ouvrage. 
Dimensionné sur la base d’une crue 
trentennale afin de réduire les dommages 
potentiels de l’ordre de 30 à 50 %, le projet 
vise à réduire le risque d’inondations 
principalement dans les quartiers les plus 
vulnérables de la ville, ceux la gare et de la 
Doutre. 
Financé par l’État, le Département de Seine-et-
Marne, l’Établissement public Seine-Grands 
Lacs et le Syage (lire encadré ci-contre) qui 
en assure la maîtrise d’ouvrage, ce projet 
d’ampleur représente un investissement de 
800 000 € dont bénéficieront directement la 
Ville d’Ozoir-la-Ferrière et ses habitants. Le 
chantier devrait s’ouvrir au second semestre 
2024 pour une fin prévisionnelle des travaux 
à la fin du premier semestre 2025.

CRÉATION D’UNE ZONE D’EXPANSION DES CRUES 

Une nouvelle digue  
longue de près de 1 000 m
Dès l’année prochaine, une zone d’expansion des crues (ZEC) verra le jour 
dans la forêt d’Armainvilliers, en bordure de la voie ferrée. Il s’agit d’un 
aménagement majeur réalisé par le Syage à la demande de la commune. 
Explications.

Jean-François Oneto, maire, Patrick Vordonis, maire-adjoint délégué à l’assainissement  
et des membres des directions de l’aménagement et des services examinent le projet autour d’une carte.
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Comme d’autres communes, Ozoir-la-Ferrière a été confrontée 
ces dernières années à des inondations dues à des phénomènes 
météorologiques d’une intensité exceptionnelle.  
Ces intempéries records sont une des conséquences du réchauffement climatique 
dont les manifestations peuvent se reproduire dans les prochaines années. Face 
à ce phénomène, la Ville a engagé dès 2018 la révision de son schéma directeur 
d’assainissement et d’eaux pluviales et mis en œuvre plusieurs aménagements qui ont 
permis de contenir les effets des fortes pluies. Il faut à présent aller plus loin. 
En 2025, une zone d’expansion des crues (ZEC) sera créée en forêt d’Armainvilliers.  
Un projet important confié par la Ville au Syage. Montant de l’investissement : 800 000 €. 
Présentation.

Forêt  
d’Armainvilliers  
Zone d’expansion  
des crues
▶ Le projet
Aménagement hydraulique au moyen 
d’une digue retenant les eaux en forêt. 

▶ L'environnement
La conduite du chantier et 
l’exploitation de l’ouvrage feront 
l’objet des règles strictes afin de 
préserver la faune et la flore ou  
au contraire éradiquer les espèces 
invasives.  

▶ Le calendrier
Le projet a reçu un avis favorable  
du commissaire enquêteur  
le 21 novembre 2023.  
▶ Début du chantier :  
second semestre 2024.  
▶ Fin prévisionnelle des travaux :  
fin du premier semestre 2025. 

▶ Le financement
Montant prévisionnel de 804 000 € TTC 
réparti entre l’État (40%), le Conseil 
départemental (30%), l’Établissement 
public Seine-Grands-Lacs (15%) et le 
Syage (15%).

Une digue similaire à ce type d'ouvrage ,  
mais végétalisée, sera aménagée en 2025 
dans la forêt d'Armainvilliers.
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▶ Angle de la rue Albert 
Lepetit et de l’avenue  
du général de Gaulle
Rehaussement de la chaussée afin 
de contrôler l’écoulement des eaux 
pluviales vers l’avenue du général de 
Gaulle, préservant ainsi les rues Albert 
Lepetit, de Pontault et de la Victoire.

▶ Bois de la Source et parc de la Doutre
Suppression des grilles au débouché des canalisations  
afin de fluidifier l’écoulement.

▶ Parc Félix Éboué 
Création d’un fossé de déversement et de stockage des eaux 
avant qu’elles rejoignent le réseau de la rue Maurice Chevalier.

▶ Angle de la rue Florian et de l’avenue du général de Gaulle
Amélioration du réseau d’eaux pluviales par la mise en place de deux canalisations.

▶ Rue Alphonse Combe
Doublement et extension des conduites d’eaux pluviales.

▶ Bois Prieur
Création d’un merlon afin de retenir 
les eaux dans la forêt.

▶ Entre l’avenue du général Leclerc 
et la place Aristide Briand
Augmentation du diamètre des canalisations  
de 30 cm à 60 cm.

▶ Avenue du Rond-Buisson
Augmentation de la capacité des canalisations  
pour le passage du ru de la Ménagerie sous l’avenue.

▶ Assainissement  
avenues du Rond-Buisson  
et Édouard Gourdon 
Les travaux d’assainissement,  
qui comportent la mise en conformité  
des branchements des riverains concourent  
à optimiser les performances des réseaux.

Rappel des travaux réalisés 20212020

▶ Bassin du Poirier Rouge
Création d’un bassin d’orage afin d’augmenter 
la capacité de rétention.2022

2018

2019 2023 2024

Couvertures d’Ozoir Infos de juillet 2018 et décembre 2021.  
La municipalité a souhaité tenir régulièrement informée la population 
ozoirienne de l’avancement des travaux entrepris par la Ville  
pour réduire les risques d’inondations.
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La protection des amphibiens  

Un des enjeux importants de cet 
aménagement est également de 
préserver la faune et la flore. La 
préservation du milieu naturel et du 
cadre de vie constitue d’ailleurs l’une 
des missions du Syage. 
L’écosystème de cette zone humide de 
la forêt, qui comprend quatre espèces 
d’oiseaux classées quasi-menacées et 
quatre autres espèces vulnérables, a 
fait l’objet d’une étude détaillée des 
incidences prévisibles sur la flore, ainsi 
que la faune et ses habitats. Dans cette 

optique de préservation, de nombreuses 
mesures seront mises en œuvre afin de 
réduire l’impact de l’ouvrage.
Par exemple, le projet a été adapté pour 
répondre à la menace de perte de gîtes 
pour certaines espèces ou au risque de 
montée des eaux pour les amphibiens. 
Il est aussi prévu de lutter contre 
l'expansion de certaines espèces 
invasives telles la renouée du Japon. 
Toutes ces précautions concernent à la 
fois la phase de conduite du chantier 
et celle de l’exploitation de l’ouvrage.

▶ Ouvrages annexes
Plusieurs ouvrages annexes compléteront 
l’équipement, tels que la restauration d’un fossé, 
la création d’une passerelle en bois et d’un local 
de supervision sur le parking de la gare.

PROJET DE ZONE  
D'EXPANSION DES CRUES 

Les ouvrages  
qui seront  
construits
en 2025

▶ Plan de situation
La digue à créer s’étend le long de la voie ferrée du RER entre le débouché 
du ru de la Ménagerie au niveau du parking de la gare jusqu’au niveau de 
la rue de la Mare à la Chaise. La portion de digue à rehausser est située du 
débouché du ru jusqu’au milieu du parking sud.

▶ Schéma de l’ouvrage de régulation  du débit situé entre la partie de digue créée et la partie rehausséeLa régulation du débit s’effectuera via deux vannes  
guillotines motorisées mais pouvant aussi être  
gérées à distance via la supervision du Syage.  
Le local de commande sera implanté côté parking.

▶ Profil de la digue à créer

La digue est prévue sur une longueur de 990 mètres environ.  

Le volume de rétention maximum est estimé à 89 800 m3.

En fonction de la topographie du terrain, la hauteur de la digue  

variera entre 0,5 et 1,4 mètre.

Profil de la digue nord - Coupe type A

Hauteur de digue comprise entre 0,5 et 1,40 m

 001 69 83 72 00 - N° d’astreinte : 01 69 83 72 00
Numéro vert du bulletin de crue : 0 800 01 04 96

 syage@syage.org   www.syage.org   Syage

Ozoir Mag : Comment est né le projet  
de zone d’expansion des crues ?
Jean-François Oneto : « Il faut revenir quelques années 
en arrière. Eté 2016, hiver 2018. En deux ans, la France 
subit coup sur coup deux épisodes de précipitations 
d’une intensité exceptionnelle. Le niveau de la Seine 
monte jusqu’à 6,10 m, entraînant des crues dans de 
nombreuses villes d’Île-de-France, dont la nôtre. 

Prenant toute la mesure du risque climatique, j’ai pris 
aussitôt des mesures d’urgence pour prévenir d’autres 
inondations. Mais à nouveau, en juin de la même année, 
nous avons dû faire face à de nouveaux débordements 
dus à des pluies centennales. Le ru de la Ménagerie 
était sorti de son lit. Nous avons alors entrepris pendant 
plusieurs années des travaux qui relevaient de nos 
compétences communales : canalisations, fossé de 
déversement, rehaussement de chaussées, merlons et 
bien d’autres. Mais il fallait aller plus loin en termes de 
moyens. »

Comment évaluez-vous l’impact de ces travaux  
entrepris par la Ville ces dernières années ?
« Avec le recul, je ne peux que m’en féliciter. Les villes 
qui n’ont pas pris ces mesures d’urgence le paient 
aujourd’hui. On le voit, hélas, dans le nord de la 
France où les riverains sont particulièrement sinistrés. 
Ces dernières années, les travaux réalisés par la 
commune nous ont certainement permis d’éviter des 

débordements. La rénovation progressive du réseau 
d’assainissement y contribue aussi : avenue du Rond-
Buisson l’an dernier, avenue Édouard Gourdon cette 
année. 

Toutefois, nous restons sous la menace d’inondations 
en cas de très forts épisodes pluviométriques. C’est 
pourquoi nous avons sollicité le Syage il y a quelques 
années, dont l’expertise est reconnue dans ce domaine. »

Quel est le point fort de ce projet selon vous ?
«  C’est  sa localisation,  en l isière de la forêt 
d’Armainvilliers. Il va nous permettre de créer une zone 
de crues en amont de la ville afin de mieux protéger les 
secteurs qui ont été les plus touchés : le quartier de la 
gare et la Doutre. La préservation de la biodiversité a 
été prise en compte par le Syage dont il faut saluer le 
travail. »

Le projet démarre maintenant.  
Pourquoi a-t-il pris du retard ?
« Ces retards ne sont pas du fait de la Ville et semblent 
imputables à des rallongements dans l’instruction 
administrative du dossier. J’ai alerté plusieurs fois nos 
partenaires à ce sujet et je remercie le sous-préfet d’avoir 
relancé ce dossier. Aujourd’hui, tous les clignotants sont 
au vert. Le projet démarre enfin pour une livraison dès 
l’année prochaine. C’est une grande avancée pour Ozoir-
la-Ferrière. »

Jean-François Oneto,  
maire d’Ozoir-la-Ferrière 
« La nouvelle digue va 
renforcer notre protection  
face au risque de crues »
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BADMINTON

Agathe Cuevas, 
championne 
d’Europe
Agathe Cuevas est une jeune badiste 
de 16 ans résidant à Ozoir-la-Ferrière 
depuis sa naissance. Elle a commencé 
à jouer au Badminton Club d’Ozoir à 
l’âge de 7 ans et a également pratiqué le 
taekwondo au club d’Ozoir Taekwondo.

Dès l'âge de 12 ans, ses excellents résultats en badminton lui ont permis d’intégrer le Centre de 
Ressources, d’Expertise et de Performance Sportives de Châtenay-Malabry en internat, où elle est 
restée pendant trois ans. Depuis 2020, Agathe figure sur la liste ministérielle en tant que « sportif 
espoir ». Elle a rejoint son partenaire de mixte Ewan Goulin au Badminton Club de Noisiel mais elle 
garde toujours un fort attachement à son club formateur d’Ozoir-la-Ferrière. Gravissant les échelons 
jusqu’à être sélectionnée parmi l’élite française, elle s’entraîne désormais au Pôle France de double à 
Strasbourg depuis août 2023 et poursuit parallèlement ses études en terminale générale. 

Déjà de nombreux titres

Agathe a remporté plusieurs titres nationaux, 
notamment de championne de France en 
double dames benjamines, en simple et en 
mixte minime, en double mixte et doubles 
dames cadettes. Au niveau international, en 
2021, elle a remporté le Tournoi des 8 nations 
en catégorie U15 en simple dame, devenant 
ainsi la première Française à remporter ce titre 
depuis la création du tournoi. Cette année, elle a 
également été sacrée championne d’Europe en 

Ewan Goulin  
et Agathe Cuevas.

FOOTBALL 

De nouveaux locaux pour le club
Le samedi 11 novembre, Jean-François Oneto 
s’est rendu au stade des Trois Sapins afin 
d’inaugurer les nouveaux locaux du Football 
club d’Ozoir mis à la disposition du club par 
la ville. Il s’agit de plusieurs préfabriqués 
reconditionnés qui ont été installés sur 
une dalle, en bordure du terrain. Gilles 
Tannier, président du club, s’en est félicité :  

«Ces nouveaux locaux sont une bouffée 
d’oxygène pour nous ! Ils seront affectés au 
stockage de l’ensemble de notre matériel 
pédagogique». L’aménagement était devenu 
indispensable, compte tenu de la vétusté des 
anciens locaux, qui seront ultérieurement 
détruits, et de la croissance du club, 
fréquenté par quelque 700 licenciés.

L'inauguration des locaux de stockage par Jean-François Oneto et ses 
adjoints, Gilles Tannier, président du club, et des jeunes footballeurs.

▶ Poney club d’Ozoir
Toutes nos félicitations aux cavalières du Poney 
club d’Ozoir pour leurs résultats au concours 
Generali open de France en juillet.
▶ Maelle Dubois, médaille d’or au concours de 
sauts d’obstacles catégorie poney 2 C minime 2.
▶ Julie Malatray, médailles d’or au concours de 
sauts d’obstacles poney 2 C cadet.
▶ Maelys Gauthier, médaille d’or au concours de 
sauts d’obstacles poney 1 D junior excellence.
▶ Maxine Meyer, Calixte Meyer, Haley Chevalier 
et Lara Lucas, médaille d’argent en Équifun 
Club A benjamin excellence.

▶  Préservons notre capital santé  
avec le Qi Gong !  

Le Qi Gong est un ensemble de pratiques visant 
l’épanouissement individuel et le bien-être. 
Nouvelle à Ozoir, l’association Les Bambous 
d’Ozoir sera heureuse de vous accueillir les 
mardis à 13h45 pour 1h30 de cours avec 
Véronique, enseignante diplômée.
Faites-nous remonter vos motivations sur 
lesbambousdozoir@gmail.com
Contact : Solange Genin : 06 75 51 33 73 

▶ Ozoir gym
Ozoir gym organise, le samedi 2 et le dimanche 
3 mars une compétition de gymnastique 
artistique féminine interdépartementale par 
équipe, dans la catégorie « performance ». 
L’évènement aura lieu au gymnase spécialisé 
intercommunal  Émilie Le Pennec de Lésigny,  
à partir de 9h. Entrée payante (2 €) pour 
les adultes non licenciés de la fédération 
française de gymnastique. Venez nombreux les 
encourager ! 
Contact :  ozoirgym@free.fr

▶  Tombola du club  
« S-pass boxe française savate »

Animations avec plusieurs athlètes champions 
du monde. Tickets sous forme de dons 
alimentaires ou de produits d’hygiène au 
bénéfice des Restos du cœur.
Samedi 9 mars, de 10h à 17h 
Gymnase de la Brèche aux Loups

 D’INFOS  
 06 44 81 23 27

▶  Tous à l’eau !
Une après-midi spéciale Jeux olympiques  
Paris 2024 est proposée aux enfants de 8 à  
15 ans, samedi 2 mars, à la piscine municipale. 
Ils pourront découvrir et être initiés à quatre 
disciplines aquatiques : natation sportive et 
synchronisée, plongeon et water-polo.  
Des lots seront remis en fin de session.
Samedi 2 mars, de 14h30 à 18h30
Piscine municipale Catherine Plewinski

 D’INFOS 
Animation gratuite sur présentation du pass 
nautique et sur réservation  

 01 60 02 93 61

double mixte avec son partenaire Ewan Goulin 
en catégorie U17, une première également 
pour des Français dans cette catégorie. Elle 
s’entraîne 25 heures par semaine avec un 
emploi du temps aménagé. Agathe a pour 
objectif de poursuivre son parcours de haut 
niveau et de rentrer à l’INSEP d’ici deux ou 
trois ans et pourquoi pas, participer un jour 
aux Jeux Olympiques… c’est tout ce que nous 
lui souhaitons !
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CÉRÉMONIE

Les champions d’Ozoir
Ozoir-la-Ferrière, ville sportive s’il en est, met 
chaque année ses sportifs à l’honneur lors d’une 
soirée officielle, les « Trophées des champions ».

Le 11 novembre dernier à l’espace Horizon, la cérémonie a donc 
réunit les champions des clubs ozoiriens qui se sont distingués 
par leurs performances lors de la saison précédente, toutes 
disciplines confondues, illustrant ainsi la diversité et la variété 
du tissu sportif de la ville. L’évènement est aussi l’occasion de 
récompenser le remarquable travail de nombreux dirigeants 
bénévoles sans qui toutes ces performances ne seraient pas 
possibles. Sport de haut niveau ou sport pour tous, notre ville 
peut s’estimer fière du dynamisme de ses clubs et de la qualité de 
ses installations.
Découvrez les champions et les bénévoles !

Juan Velasco - Bénévole Football club d'Ozoir Julie Frosio - VSOP Hand-ball Juliette Gosset - VSOP Hand-ball

Marylène Martin - Bénévole Gymnastique 
volontaire adultes

Mathias Bazille, Bilal Chawki, Raphaël Leroy, Eloïse 
Descamps, Anouck Lipa - Van hoa Vovinam Viet Vo Dao

Melissa Ngome Sendevo (bénévole),  
Lucas et Léo Rodriguez - S-Pass boxe française

Michel Lavechin - Bénévole Ozoir plongée Monique Perrault, Michèle Basmaison 
VSOP Randonnée pédestre

Nathalie Bernard - Club des nageurs  
d'Ozoir-la-Ferrière

Sébastien Ramade - VSOP Triathlon Serge Vanderkerken - Bénévole Ozoir rando Arnaud Paillez - VSOP JudoÉric Fayolle - Shotokan karaté club d'Ozoir Francis Bernaville - Bénévole Ozoir pétanque Jacques Rabeau - Bénévole Tennis-club d'Ozoir : 
à gauche, Philippe Chollet, président du club

Dominique Contini - Ozoir Rando du Nord au Sud Équipe masculine U20 représentée  
par Jean-Marc Touzet

Eren Kutuk et Erman Kutuk - VSOP Athlétisme

Anaïs Miegeville - Les Archers d'Ozoir

Équipe féminine d'Ozoir gym  
représentée par Stéphane Seurot

Équipe masculine d'Ozoir gym 
représentée par Tanguy Poitrimol

Arnaud Mandine - Bénévole VSOP Judo Catherine Pournik, Elzbieta Zietek, Estelle 
Rodembourg - VSOP Roller



TRAVAUX
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Résidence du Parc
Divers travaux ont été 
effectués à la résidence. 
De nouveaux chéneaux 
ont été posés sur la toiture 
du bâtiment. Les locaux 
administratifs ont été rénovés 
ainsi que deux logements dans 
le cadre du plan pluriannuel 
de travaux. Une borne wifi a 
également été installée.

Ancien cimetière
Végétalisation
Une importante opération 
de végétalisation de l’ancien 
cimetière, rue Auguste Hudier, a 
été menée en fin d’année dernière. 
Toutes les allées du cimetière 
ont été engazonnées, des arbres 
ont été plantés ainsi qu'une haie 
autour du carré militaire qui a 
été revêtu d'un tapis de sedum. 
Des plantes grimpantes ont 
été positionnées sur le mur de 
l’enceinte, à gauche de l’entrée 
principale. Il faut désormais laisser 
au printemps le temps de faire son 
œuvre pour bénéficier pleinement 
de ce nouvel aménagement.

Rue de la Ferme du Presbytère
Compostage grandeur nature
La plate-forme de compostage des 
feuilles mortes mise en service 
rue de la Ferme du Presbytère 
est pleinement opérationnelle. 
Destinée au service des Espaces 
verts, elle permet de transformer 
les feuilles mortes en compost. Une 
double économie est ainsi réalisée, 
celle de la mise en décharge des 
feuilles mortes et celle de l’achat de 
terreau qui est ainsi minimisé.

Les sapins de Noël aussi se recyclent !
Apporter une solution simple et responsable aux Ozoiriens pour 
leurs sapins de Noël, tel était l’objectif de la collecte qui a eu lieu 
du 27 décembre au 17 janvier. Quinze points de collecte ont été mis 
en place dans toute la ville, afin que chacun puisse y déposer son 
sapin. Tout comme les feuilles mortes et les branches, les sapins ont 
été broyés et une distribution gratuite de ce broyat sera effectuée 
prochainement. Il peut être utilisé pour le paillage ou le jardinage. 
Les sapins floqués ou décorés ont fait l’objet d’un traitement 
différent avec un ramassage via les encombrants ou un dépôt en 
déchetterie.

Carrefour  
du Poirier Rouge
Embellissement et 
verdissement du site
L’aménagement  
paysager est en cours  
de réalisation autour du 
bassin d'orage.

Rue Albert Lepetit
Rénovation du réseau 
d’eau potable
La 1re tranche de 
travaux, de l’avenue 
du général Leclerc à la 
place Jean Jaurès pour 
le renouvellement de la 
conduite d’eau potable est 
terminée. La 2e tranche est 
en cours de réalisation.

Allée de la Brèche 
aux Loups
Voirie rénovée
La voirie a été rénovée  
du carrefour avec la rue 
Auguste Hudier jusqu'au 
collège Gérard Philipe.

Avenue  
Édouard Gourdon
Réhabilitation
La réhabilitation des 
réseaux d’eaux usées 
et d’eaux pluviales se 
poursuit, comme ici 
avec une opération 
de chemisage des 
canalisations.

Avenue Érasme
Plantations de pommiers 
Environ 60 pommiers, 
principalement des essences 
anciennes, vont être plantés 
à la sortie de la ferme Pereire 
le long de la voie pavée 
rejoignant l’avenue Érasme. 
D’ici quelques années, les 
Ozoiriens pourront en récolter 
les fruits et les déguster !

Rond-point  
du Rond-Buisson
Hôtels à insectes 
Un hôtel à insectes a été installé 
sur le rond-point. Entièrement 
conçu et réalisé avec des 
matériaux de récupération par 
les services municipaux, il est le 
premier d’une série qui a vocation 
à équiper prochainement de 
nombreux ronds-points de la ville. 

Interventions sur voirie
Divers travaux d’entretien et de 
réfection ont été réalisés dans les rues 
Jules Verne, de la Source et dans les 
allées des Mésanges et des Colibris.
Les bandes cyclables des rues Auguste 
Hudier, de la Paix, du sergent Kléber-
Doublet et des avenues Maurice 
Chevallier, Pierre Brossolette ont 
bénéficié d’une réfection du marquage 
au sol.

Locaux du 
Secours 
catholique
La toiture du 
bâtiment a 
été réparée 
faisant suite à 
une infiltration 
d’eau.

Hôtel de ville
Les vitres qui 
avaient été 
cassées lors  
des évènements 
des mois de juin 
et juillet ont été 
remplacées.

Campagne  
de nettoyage  
des toitures
L’ensemble 
des bâtiments 
communaux  
a fait l’objet 
d’un curage  
des gouttières. 

Crèche
Suite à un incident 
technique, 
l’ensemble 
des appliques 
luminaires a été 
remplacé par 
un éclairage au 
plafond. 

PARMI LES AUTRES TRAVAUX

École Gruet
Table de tri alimentaire
Au groupe scolaire Gruet, 
deux tables de tri ont 
été mises à disposition 
du service restauration. 
Les enfants sont ainsi 
initiés aux gestes du 
tri par le personnel de 
restauration.

Création de  
deux ronds-points
Après la réalisation du rond-point 
Arluison en octobre, deux autres 
ronds-points ont été mis en service 
dans le quartier de l’Archevêché, 
l’un au carrefour des avenues 
du maréchal Gallieni et Pasteur, 
l’autre au carrefour des avenues 
Saint-Exupéry et Lenôtre. Ces trois 
ouvrages sont végétalisés.

LES 
TRAVAUX  
DANS LA 
VILLE
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Découvrez M Thé Kdo, une pépite gourmande 
orchestrée par Michelle Roubaud et son mari 
Christian qui vous accueillent dans un lieu 
convivial alliant les plaisirs gustatifs et plaisirs 
décoratifs. Familial et chaleureux, fidèle au 
commerce local, le magasin propose des 
produits de marques reconnues pour tous les 
goûts et tous les budgets autour de l’univers du 
thé et de paniers gourmands à composer selon 
vos envies. 
M Thé Kdo est une véritable oasis pour les 
amateurs de thé. Avec plus d’une centaine de 
variétés, en vrac ou en sachet, c’est un paradis 
pour les connaisseurs et les curieux en quête 
de nouvelles saveurs et d’authenticité. Les 
dégustations, animées par Michelle, permettent 
de découvrir la richesse de chaque infusion. 

Pour Michelle, « le service avant tout » est la clé 
de cette aventure, pour faire de chaque visite 
à la fois un moment de partage et une pause 
gourmande. 
L’espace, pensé avec soin, offre également 
une diversité de produits décoratifs pour 
se faire plaisir ou pour offrir. Un rendez-
vous incontournable pour les gourmets, les 
passionnés de thé et les curieux !

Depuis novembre 2023, le marché d’Ozoir accueille un nouveau 
primeur, Sofiene Guettari, les mercredis et samedis. Son entreprise 
familiale se distingue par son engagement pour les produits locaux et 
français, offrant une sélection de produits variés en fonction des saisons 
(clémentines corses, poires et pommes du 78…), livrés quotidiennement. 
Sofiene Guettari mise sur des approvisionnements frais en provenance 
de coopératives et de petits producteurs et propose la livraison gratuite 
à domicile, les jours de marché, pour les commandes dépassant 20 € 
à Ozoir et ses environs. Les professionnels, restaurateurs, épiceries... ne 
sont pas en reste avec une option de vente en gros. 
Il aspire aussi à séduire les jeunes générations en stimulant leur intérêt 
pour des produits frais et de qualité, tout en favorisant le commerce local.
Soucieux de répondre aux attentes de sa clientèle, Sofiene lui prête une 
oreille et ajuste régulièrement son offre. Une démarche qui reflète son 
souci d'amélioration constante.

 D’INFOS  
M Thé Kdo 
12 bis, avenue du général Leclerc
Du mardi au samedi : 10h à 12h30 et 15h à 19h
Dimanche matin en périodes de fêtes

 06 63 31 25 51 / 06 61 72 78 64 
  M thé kdo 

 D’INFOS  
Primeur Sofiene Guettari
Marché d’Ozoir (face de la buvette) mercredi et samedi 
Paiement par CB à partir de 10 €

 07 78 43 91 81 

Le taxi d’Antony Di Nigro prend en compte les 
besoins de tous les voyageurs. Ancien ambulancier, 
il a à cœur de s’engager pour l’inclusivité et les 
besoins spécifiques de ses passagers. 
Son véhicule, équipé d’une rampe d’accès pour 
fauteuil roulant, est adapté aux personnes à 
mobilité réduite permettant ainsi une prise en 
charge sans faille des personnes en fauteuil, tout 
en répondant aux normes de la sécurité sociale.
Le choix du véhicule ne se limite pas à cette 
fonctionnalité. Avec son coffre spacieux, le taxi 
peut accueillir confortablement jusqu’à quatre 
passagers accompagnés de leurs bagages ainsi 
qu’une personne en fauteuil. 
Le service s’étend à Ozoir et ses environs. Il est 
accessible 7 jours sur 7 sur réservation préalable, 
jusqu’à une semaine à l’avance afin de permettre 
aux clients de planifier leurs déplacements en 
toute tranquillité d’esprit. En ce qui concerne les 
tarifs, Antony se conforme aux tarifs réglementés 
départementaux. 

 D’INFOS  
Antony Di Nigro - 7 jours/7 - Sur réservation 

  06 08 41 37 34 

ÉPICERIE FINE

Du thé et des cadeaux 

MARCHÉ

Un nouveau primeur  

TRANSPORT

Antony,  
taxi à Ozoir 

Envie de rejoindre une structure à taille humaine ? De donner plus de sens à votre carrière ?  
Le service public communal est fait pour vous. Retrouvez ci-dessous les offres d’emploi  

à la mairie d’Ozoir-la-Ferrière. Le détail des offres est consultable sur le site internet de la ville  
www.mairie-ozoir-la-ferriere.fr et en scannant le code QR ci-dessous.

OFFRES D'EMPLOI

La Ville recrute

Retrouvez les offres d’emploi de la Communauté de 
communes Les Portes briardes sur leur site internet 

(lesportesbriardes.fr) en flashant le QR code

ANIMATEUR PÉRISCOLAIRE F/H À TEMPS 
COMPLET OU À TEMPS NON COMPLET

Missions
▪  Concevoir, proposer et mettre en œuvre des activités 

d'animation et de loisirs pour ses accueils de loisirs 
périscolaires, dans le cadre du projet éducatif. 

▪ Participation à l'élaboration du projet pédagogique.
▪ Animation des activités et accompagnement.

Profil
▪  Savoir planifier des temps d'animation  

en respectant les rythmes.
▪  Respecter les capacités, l'expression  

et la créativité de l'individu. 
▪ Être à l'écoute et savoir dialoguer avec le public.
▪ Impulser et animer la dynamique du groupe.

ENSEIGNANT ARTISTIQUE PIANO F/H  
À TEMPS COMPLET

Au sein d'un conservatoire regroupant différents corps 
d'enseignement, vous faites partie de l'équipe pédagogique 
composée de 30 professeurs et contribuez au rayonnement 
de votre spécialité pour le Conservatoire à Rayonnement 
Communal Maurice Ravel d'Ozoir-la-Ferrière (500 élèves).

Missions
▪  Sous l'autorité du directeur, assurer l'enseignement du 

piano du 1er au 3e cycle, l'accompagnement de chorale 
et de classes instrumentales, l'organisation, le cursus, 
l'évaluation et le suivi des études des élèves, la conduite 
de projets pédagogiques et culturels à dimension 
collective dans le cadre du schéma national d'orientation 
pédagogique.

▪  Développer la curiosité, transmettre les répertoires les plus 
larges possibles en inscrivant son activité dans le projet 
d'établissement piloté par le directeur.

▪  Participer activement à la réflexion pédagogique  
et à la coproduction du projet d'établissement.

▪  Évaluer et perfectionner sa pratique instrumentale et 
pédagogique, se confronter aux différentes productions 
artistiques dans sa discipline.

▪  Dans le cadre du suivi et de l'orientation des élèves, 
accueillir, encadrer les élèves durant les manifestations 
et les évaluations organisées par le conservatoire, 
participation aux instances pédagogiques et 
administratives, suivi du dossier élève sur extranet.

AIDE À DOMICILE F/H À TEMPS COMPLET  
OU À TEMPS NON COMPLET

Missions
▪  Accompagner et aider les personnes dans la vie quotidienne.
▪  Aider à l'aménagement et à l'entretien du cadre de vie.
▪  Aider au maintien de la vie sociale et relationnelle.
▪  Participation à la prévention de la maltraitance des personnes vulnérables.
▪   Diagnostic des situations d'urgence, formulation et transmission de 

propositions.

Profil
▪   Connaissance des spécificités des publics aidés :  

personnes âgées, en fin de vie, handicapées, enfants.
▪   Maîtriser les techniques d'habillage et de déshabillage.
▪   Connaissance des notions d'anatomie et de physiologie.
▪   Respect des règles d'hygiène et de diététique.
▪   Savoir détecter les pathologies et les indicateurs de l'incontinence.
▪   Savoir s'adapter aux référents familiaux et au cercle amical.
▪   Savoir gérer les ressources de l'environnement social, récréatif et culturel.
▪   Connaître les droits sociaux de la personne âgée.

ÉDUCATEUR SPORTIF EN PISCINE F/H À TEMPS COMPLET 

Missions
▪   Animer et encadrer les activités aquatiques auprès d'un public en phase de 

découverte et d'initiation, assister le personnel de l'éducation nationale dans 
l'organisation des séances de natation.

▪   Gérer de façon autonome les séances en fonction du niveau et des 
caractéristiques des pratiquants.

▪   Accueillir les différents publics et faire appliquer les consignes de sécurité, 
d'hygiène et le règlement intérieur, garantir la surveillance et la sécurité du 
bassin.

▪   Mettre en œuvre les actions pédagogiques, d'apprentissage, et des animations 
adaptées et diversifiées auprès des différents publics.

▪   Participer à la dynamique générale de la piscine et de l'équipe et participer aux 
réunions nécessaires à la qualité du service.

▪   Participer activement aux exercices de sécurité, de secours et aux formations 
continues obligatoires (PSE1).

▪   Adopter une tenue et un comportement irréprochables et véhiculer l'image de la 
collectivité.

Profil
▪   Qualités pédagogiques et relationnelles, sens de l'organisation et du service 

public.
▪   Rigueur, ponctualité, disponibilité, dynamisme et goût du travail en équipe.
▪   Poste à temps complet, cycle de travail annualisé, horaires variables en semaine,  

travail en soirée, week-end et jours fériés.
▪   Titulaire du diplôme de MNS ou du BPJEPS AAN.
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C’est la première tribune de l’année 2024, c’est aussi l’occasion de 
vous souhaiter, à toutes et à tous nos meilleurs vœux de santé, de 
prospérité et de bonheur pour cette nouvelle année.

Cette période est aussi celle où nous faisons le bilan de l’année 
écoulée en présentant en Conseil Municipal, dans le cadre du Débat 
d’Orientation Budgétaire, les grandes tendances de l’année 2024.
En premier lieu, les résultats 2023 sont excellents, ils ont permis 
de générer un excédent de fonctionnement très conséquent qui 
permettra de contribuer à l’entretien et à la rénovation de nos 
équipements et de nos infrastructures communales ; les écoles, les 
équipements sportifs, la voirie…
Pour 2024, comme nous l’avons déjà annoncé les taux d’imposition 
communaux n’augmenteront pas, malgré l’inflation qui reste élevée.
Ce budget 2024 est à la fois ambitieux et réaliste. 
Grâce à l’excédent de fonctionnement de 2023, c’est plus de 6 millions 
d’euros qui seront investis, avec un recours limité à l’emprunt et en 
veillant toujours à ce que notre encours de la dette soit en baisse 
constante, conformément aux engagements qui sont les nôtres.
Malgré cela, les représentants de la liste « Ozoir pour Tous » n’ont 
pas pu s’empêcher de voter contre, CQFD.

Nous le voyons bien, c’est avant tout la rigueur, la qualité et 
la prudence de la gestion d’une commune qui fait la différence, 
sinon comment expliquer dans ce contexte de hausse des prix qui 
touche toutes les collectivités que certaines fassent flamber les 

taux d’imposition, tandis que d’autres parviennent à maintenir leur 
équilibre budgétaire.

Nous le savons tous, ce n’est pas l’impôt qui crée de la richesse, 
ce sont l’économie et les entreprises qui y contribuent. Notre 
région a connu un véritable boom économique au cours des trois 
dernières décennies, notamment sur les villes nouvelles comme 
Marne-la-Vallée. Ce ne fut pas le cas pour les communes comme 
Ozoir-la-Ferrière qui malgré des dessertes de transport ferroviaire 
et routier, qui sont de réels atouts, sont devenues moins attractives 
pour l’installation et la création d’activités. Notre zone d’activités 
date des années 60/70, avec une vocation industrielle et des locaux 
de grandes surfaces qui ne répondent plus aux nouveaux usages 
et besoins des entreprises. Il est indispensable aujourd’hui de 
repenser l’offre et de proposer des locaux adaptés et proportionnés 
à la demande actuelle pour redynamiser l’activité économique et la 
création d’emploi sur notre commune. 
C'est la raison pour laquelle la commune a cédé un bâtiment 
inexploité rue Robert Schuman composé d’un entrepôt de 6 000 m2 
et de 600 m2 de bureaux, dont la réhabilitation permettra de créer 
une pépinière d’entreprises avec 20 locaux d’activités et un centre 
d’affaires de 600 m2. À terme, près de 150 emplois seront accueillis 
sur ce nouveau site, en souhaitant que ce soit le début d’une longue 
série…

Le groupe Horizon

GROUPE HORIZON

GROUPES D'OPPOSITION

Les textes remis par les différentes listes sont repris dans leur intégralité, la rédaction du magazine s’interdisant d’intervenir sur leur contenu.

Chères Ozoiriennes, Chers Ozoiriens,

Le groupe se joint à moi pour vous souhaiter une belle année 2024. Que cette année 
nouvelle puisse vous apporter joie, prospérité et réussite dans vos projets. Nous 
pourrions ajouter sans perte de données compte tenu de la cyber-attaque dont la 
commune et l’intercommunalité ont fait l’objet en décembre 2023. 
Sur la période février/mars 2024, les Ozoiriens sont sollicités par un cumul 
d’enquêtes et de consultations publiques.
URBANISATION - La Région consulte la population sur le nouveau SDRIF-E (Schéma 
Directeur de la région Île de France-Environnement) qui donne les grandes lignes en 
matière d’aménagement du territoire notamment sur la densité de l’urbanisation. 
Ozoir la Ferrière est directement concernée avec les projets d’urbanisation dans des 
zones jusque-là interdites à la construction comme les zones industrielles et sur les 
terres agricoles au Sud de la D1004 (ancienne N4). Enquête entre le 1er février et le 
16 mars 2024.
SURVOL DES AVIONS - Un autre sujet majeur porte sur le survol des avions. La 
DGAC a présenté le 15 janvier 2024 les propositions de modification du couloir 
aérien qui se rétrécit et concentre le passage des avions sur la partie Nord de la 
ville (Archevêché, Doutre, Poirier en particulier). Les Ozoiriens au courant ont pu 
s’exprimer sur ce point par écrit entre le 4 janvier et le 6 février 2024, en particulier 
pour demander le repositionnement du couloir plus au Nord, afin de survoler la forêt 
plutôt que les zones peuplées. 
REFROIDIR LA PLANÈTE - Enfin, le PCAET (Plan Climat Air-Énergie territorial) à 
l’échelle de notre intercommunalité fait l’objet d’une consultation publique. Une 
approche par la conduite du changement permettrait de s’assurer de l’implication 
dans les solutions retenues de tous les acteurs clés : enseignants, enfants, 
associations, industriels,… Consultation : entre le 29 janvier et le 27 février 2024, 
dématérialisée https://www.openpcaet.fr/ccpb/accueil/ ou sur papier, sur rendez-
vous au siège de la communauté de commune. 
L’urbanisation, le survol des avions et les mesures pour refroidir la planète ont un 
point commun : le devenir du patrimoine des Ozoiriens, un enjeu de taille dans le 
contexte économique actuel. Les orientations futures et les résultats dépendent 
de la profondeur d’implication de chaque Ozoirien et de son niveau de prise de 
responsabilité dans la vie de notre cité.

Le groupe ENSEMBLE 2020

Chères Ozoiriennes, Chers Ozoiriens,

L’année 2023 s’est achevée avec son lot de bons et de moins bons événements.
Les différents conflits qui demeurent à travers le monde et qui ne sont pas si 
éloignés de nous, doivent nous appeler à une certaine vigilance et surtout penser 
que notre liberté n’a pas de prix mais reste fragile.
Cette année 2024 s’annonce compliquée qui, d’après les sondeurs, met en 
avant deux problématiques majeures : le pouvoir d’achat et la sécurité, loin 
devant l’emploi et le climat qui restent néanmoins pour beaucoup une réelle  
préoccupation.
Sur le premier volet, notre commune n’a que peu de moyens d’actions mais 
davantage sur le second.
Ozoir comme malheureusement l’ensemble de notre pays est confronté à une 
augmentation de faits et délits qui doit nous pousser à plus de fermeté et surtout 
espérer une justice plus rapide et davantage efficace.
Le changement de premier ministre et le léger remaniement qui a été effectué 
nous laissent espérer que les préoccupations des français soient réellement 
entendues et que les vrais problèmes auxquels nos sociétés sont confrontées 
voient des  engagements forts pour y remédier. Gageons que toutes ces personnes 
se mettent au travail car la tâche est rude, entre crise du logement annoncée, un 
déficit abyssal, et le coût de l’énergie qui fluctue au gré du temps, sans compter 
l’inflation tout juste maîtrisée.
Les élections européennes de juin pourraient bien marquer la défiance des 
français, déjà engagée vis à vis des partis traditionnels, même si depuis quelques 
temps tout a déjà été remis largement en question.
Pour autant notre pays regorge de talents qui ne demandent qu’à pouvoir 
s’exprimer, des chefs d’entreprises prêt à relever les défis pour peu qu'on leur 
facilite la tâche en diminuant les charges qui pèsent sur leur trésorerie et en 
facilitant les démarches administratives toujours aussi lourdes et pesantes même 
si des efforts ont été engagés.
Gardons espoir en l'avenir, faisons confiance en nos jeunes, porteurs eux aussi de 
talents.
 
Toute l’équipe d’Ozoir pour tous vous souhaite une très belle année 2024
 

Le groupe OZOIR POUR TOUS
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Cette page dédiée aux informations des associations est la vôtre. Tous les deux mois, faites connaître vos évènements, 
résultats sportifs, annonces d’assemblée générale… Merci d’adresser vos textes et/ou images au plus tard un mois avant la 
parution à : lbrard@mairie-ozoir-la-ferriere.fr. À vos plumes !

Votre rubrique

INITIATIVES D’OZ

La longue histoire  
du syndicat d'initiative
C’est le 25 juin 1954 que naissait le syndicat d’initiative d’Ozoir-la-
Ferrière comme en fait foi le journal officiel des associations. À l’origine 
de l’association, M. Henri Beaudelet, maire de la ville, qui en sera  
le président d’honneur. Maître Néel, notaire en devient le président, 
entouré de Messieurs Victor Pouillard, Louis Jamain et Roger Hallais.

À l’époque, seuls les clubs sportifs sont actifs à 
Ozoir et les premières animations du nouveau 
syndicat ne se font pas attendre, avec les bals, 
en particulier celui du 14 juillet, et les rallyes 
touristiques. Puis viendront des animations 
plus spécifiques, telles les courses de lévriers, 
l’élection de miss Ozoir ou plus récemment la 
fameuse choucroute.
Après six déménagements au cours de son 
existence le syndicat a intégré ses locaux actuels 
en 2017, à côté du cinéma Pierre Brasseur, une 

De nouvelles gourmandises vous y attendent : 
saumon fumé, fromage de brie, légumes 
cuisinés, armagnac, bière, farines et lentilles de 
Seine-et-Marne, et produits du Québec !
Samedi 9 mars : 10h-19h 
Dimanche 10 mars : 10h-18h
Salle Le Caroussel - Entrée libre

 D’INFOS 
Initiatives d’Oz  

 01 64 40 10 20

localisation qui le rend plus visible et qui contribue 
à une augmentation du nombre de visiteurs.
En 2021, le syndicat change de nom et devient  
« Initiatives d’Oz » mais l’esprit et l’enthousiasme 
restent les mêmes. Aujourd’hui, Initiatives d’Oz 
propose treize manifestations au cours de l’année 
en étroite collaboration avec la mairie. Les deux 
évènements phares restent le vide-greniers du 
1er mai, un évènement dont la réputation s’étend 
largement sur le département et même au-delà, 
et le festival des saveurs. 

 D’INFOS  
Initiatives d’Oz - 2 rue de la ferme du Presbytère 

 01 64 40 10 20   Syndicat Initiative Ozoir 
  si.ozoir@free.fr

Le Bridge Club d'Ozoir organise un semi-
marathon de bridge samedi 9 mars, de 9h à 12h 
et de 14h30 à 18h, ouvert aux joueurs de tous 
niveaux avec de nombreux lots. 
Tarifs (repas compris) :  
membres du club : 25 € - Extérieurs : 30 € 

Bridge Club d’Ozoir-la-Ferrière 
4 avenue de la Doutre
Inscription : 

 bridgeclubozoir@gmail.com
 public.ffbridge.fr/clubs/bridge-club- 

d-ozoir-la-ferriere

Si vous aimez chanter, venez nous retrouver ! 
J’animerai un stage « Chanter ensemble » du  
13 au 16 mai 2024 à Puiseleau (à côté de Provins). 
Convivialité et bonne humeur garanties. 
Pas besoin de connaissances musicales et 
il n’est pas nécessaire d’être membre de 
Chant’Ozoir pour participer, le stage est ouvert 
à tous. Hébergement en pension complète et en 
chambre individuelle. 

 D’INFOS 
 Ghislaine Pothin 06 18 03 86 66

Semi-marathon  
de bridge

Chorale  
Chant’Ozoir

13e Festival des saveurs

Dimanche 31 mars rendez-vous au parc de 
la Doutre avec Initiatives d'Oz pour la chasse 
aux œufs, réservée aux moins de six ans et des 
animations pour les enfants de 6 à 10 ans. Et aussi 
un petit train pour découvrir la ville d’Ozoir. 
Parc de la Doutre, de 10h à 12h et de 14 à 17h.

La chasse  
aux œufs de Pâques

Pour sa 9e édition, le Défi pour l’Environnement 
77 vous propose de se retrouver le samedi  
23 mars à la ferme Pereire, pour l’opération 
S e i n e - e t- M a r n e  p r o p r e .  N o s  d é c h e t s 
empoisonnent la faune et la flore. Sauvons 
la biodiversité. Soyons accueillants pour les 
milliers de visiteurs des Jeux Olympiques en 
gardant des abords propres. Il est reconnu que 
dans un site propre, il y a moins d’incivilités. 

Pour participer :  
 lions.ozoir@gmail.com
 defipourlenvironnement.org/ 

carte-des-evenements

Nettoyons  
notre environnement

Une équipe stable d’une vingtaine de personnes 
travaille toute l’année, sous la présidence de 
Georges Manguin qui vient de recevoir la médaille 
de la Ville pour ses 60 ans de bénévolat dans 
l’association (voir en page 29). Bien entendu, 
toutes les bonnes volontés seront très bien 
accueillies pour renforcer l’équipe !

▶ Exposition "Visions et émotions"
Marie-Claire Houmeau est peintre autodidacte 
depuis une vingtaine d’années. Elle perfectionne sa 
technique en voyageant et son exposition vous 
propose de découvrir sa vision de Venise  
au travers de toiles colorées. 
Du mercredi 13 au dimanche 24 mars,  
de 14h à 17h30.
Ferme Pereire - Entrée libre

Cinéma Pierre Brasseur 
du 28 février au 5 mars

▶ Cocorico
Sur le point de se marier, 
Alice et François décident 
de réunir leurs deux 
familles. Pour l’occasion, 
ils réservent à leurs 
parents un cadeau 
original : des tests ADN.

▶ Argylle
Argylle, un super-espion, 
est entraîné dans une 
chasse au trésor qui 
l'emmène à travers le 
monde. Le passé trouble 
de cet agent secret 
pourrait mettre en péril  
la mission.

▶  Les prochains concerts  
du Conservatoire

▶ Mardi 26 mars à 20h : 
Concert des professeurs
Réservations sur 
my.weezevent.com/concert-
des-professeurs-le-carnaval-
des-animaux
Espace Horizon - Entrée libre. 

▶ Mercredi 27 mars à 19h : 
Concert de musique actuelle amplifiée et  
« Tribute to Simon and Garfunkel »
Réservations sur my.weezevent.com/concert-de-
musique-actuelle-amplifiee
Ferme Pereire - Entrée libre. 

 D’INFOS  
 01 60 02 71 94

▶  Concours de nouvelles 2024
Le concours de nouvelles 2024 sera ouvert  
du vendredi 1er mars au dimanche 16 juin.  
Tous les détails et le règlement sur le site  
internet   mairie-ozoir-la-ferriere.fr

 Les concerts
 
▶ Ozoir-la-Ferrière 
- Big band intercommunal / Ramona 
Horvath trio - Vendredi 26 avril 20h30 
(ouverture des portes 20h) 
Ferme Pereire  
- Jazz d’Oz et Beatles blues / Gospel 
Live - Mercredi 1er mai 20h30 (ouverture 
des portes 20h) - Espace Horizon 

▶ Lésigny 
- Yris trio / Airelle Besson duo 
Samedi 27 avril 20h30 (ouverture des 
portes 20h) - L’entre deux  

▶ Férolles-Attilly 
- Up quintet / Sylvain Del Campo new 
quartet - Dimanche 28 avril 17h30 
(ouverture des portes 17h) - Gymnase 
de l’école des Clos 

▶ Tournan-en-Brie 
- Soirée « Hip Hop rules » : Waltmann et 
invités de Coffee break records  
Vendredi 3 mai 20h30 (ouverture des portes 
20h) - Ferme du Plateau  
- Élèves du conservatoire Couperin / Max 
Pinto DNA Project Samedi 4 mai 20h30 
(ouverture des portes 20h) - Ferme du Plateau 

▶ Gretz-Armainvilliers  
- Big band intercommunal / Romain Vuillemin 
Quartet Dimanche 5 mai 15h (ouverture des 
portes 14h30) - Maison de la culture et des 
loisirs 

Tous les concerts sont en accès libre sur 
réservation, sur le site internet des Portes 
Briardes ou auprès des structures.

Avec des concerts organisés dans les cinq communes de la communauté, le festival permettra la 
rencontre de plus d’une centaine de musiciens sur scène. 
Laurence Gair, vice-présidente à la communauté chargée de la culture, nous explique l’ambition 
de ce jeune festival. « Tout en continuant de mettre l'accent sur la venue d'artistes à dimension 
nationale ou internationale, cette édition permettra de favoriser l'émergence des jeunes artistes 
ayant fréquenté les écoles de musique ou conservatoires du territoire et de valoriser par ailleurs les 
pratiques amateurs locales. La création d'un big band intercommunal est un des reflets de cette 
volonté de réunion la plus large possible. Avec le festival de jazz nous avons également la volonté 
cette année de fédérer et de rassembler le jeune public autour du rap en mettant en avant ses liens 
avec le jazz d’aujourd’hui». 
De son côté, Frédéric Casiez, directeur associé de l'édition 2024 souligne : « Ma récente 
collaboration avec l'organisation du festival Jazz & co s'inscrit en cohérence avec les projets 
que je pilote au Conservatoire Maurice 
Ravel : rassembler les musiciens de 
tous horizons, de toutes générations, 
fédérer les publics et diffuser de la 
musique sur tout le territoire, la plus 
éclectique qu'elle soit ».
Gageons que ce pari saura mobiliser 
les publics dans chacune des villes de 
la communauté.

 Les animations 

▶ Les couleurs du jazz, exposition de portraits 
de jazz(wo)men du plasticien Erwan Gauthier et 
atelier en partenariat avec la Micro-Folie.
Ferme Pereire, du vendredi 26 au mardi 30 avril 
de 14h à 17h30.

▶ Jam-session au conservatoire Couperin  
À Tournan-en-Brie : restitution des travaux des 
écoles de Tournan avec une création originale 
pour célébrer les 80 ans du Petit Prince de Saint-
Exupéry. Jeudi 2 mai.

▶ Jeu-concours  
 D’INFOS  
 www.lesportesbriardes.fr/festival-de-jazz

INTERCOMMUNALITÉ

Festival Jazz & Co : 4e édition
Et de quatre ! La prochaine édition du festival Jazz & Co de la communauté de 
communes Les Portes Briardes se tiendra du vendredi 26 avril au dimanche 5 mai.

L'équipe d'Initiatives d'Oz au grand complet lors de la remise de la 
médailles de la Ville à son président, Georges Manguin (voir page 29).

Le rendez-vous est donné à la ferme Pereire.

Au parc de la Doutre, la chasse est toujours fructueuse !
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16 décembre  
2023

BIENVENUE AUX NOUVEAUX ARRIVANTS
Jean-François Oneto a accueilli les nouveaux Ozoiriens. Après un petit-déjeuner de 
bienvenue et une présentation d'Ozoir-la-Ferrière, à la ferme Pereire, les nouveaux 
arrivants ont pu profiter d’une visite de la ville en bus, commentée par le maire lui-
même, avant de faire connaissance avec les commerçants du marché.

OZOIR SUR GLACE, RECORD BATTU  !
Sur la place Arluison, les Ozoiriens ont retrouvé leur patinoire. Ils ont 
été particulièrement nombreux, des plus petits aux plus grands, à 
investir la glace pour profiter de cette animation, pièce maîtresse des 
fêtes de fin d’année. Au total, Ozoir sur glace a accueilli 13 500 visiteurs ! 

UNE EXPO TOUT FEU TOUT FLAM   
Capitaine Flam, Cobra, Goldorak, les Super Hér'Oz 
ont fait le plein à la ferme Pereire qui a présenté 
le salon dédié au monde des mangas, des bandes 
dessinées et des dessins animés des années 80-90.

18 décembre  
2023

7 janvier 
2024

GEORGES MANGUIN  À L'HONNEUR 
Georges Manguin, bénévole et longtemps président du Syndicat 
d’initiative, aujourd’hui rebaptisé Initiatives d’Oz, a reçu la médaille 
de la Ville des mains de Jean-François Oneto. Une distinction ô 
combien méritée qui vient couronner 60 ans d’engagement au 
service de l’association et du rayonnement de la ville. 

6 décembre 
2023

"PAS SI BÊTES", LE RETOUR  
L’exposition collective de peinture consacrée à nos amis les animaux 
et intitulée Pas si bêtes à la ferme Pereire a été inaugurée par Jean-
François Oneto. De gauche à droite, les peintres et sculpteurs Franck 
Foulart, François Chambeyron, Joëlle Servantie, Jean-François Oneto 
et Suzanne Barnet, adjointe à la culture. 

19 janvier  
2024

MAX BOUBLIL À L'ESPACE HORIZON
Sur la scène de l’espace Horizon, Max Boublil a passé en revue 
quelques pages et personnages de sa vie, sa mère, ses filles, son 
couple et son statut de papa… Une entrée dans l’âge adulte fort 
savoureuse et fort appréciée du public ozoirien.

2 février  
2024

13 et 14 
janvier
  2024
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NAISSANCES
Octobre
Rafael Da Silva Tortevoix
Noah Moreze
Lyana Gonçalves
Alma Santos Carvalho
Mila Rosa
Alec Salin
Éléanore De Melo
Kaylee Koffi
Aylinh Forestal
Maïa Goncalves Barrocas
Lily-Rose Cornette Delfosse
Emma Chavrimootoo
Maddy Leuvrey Agapé
Sophie De Carvalho
Novembre
Ricoeur Ndoundou Riguen
Rachel Ferreira Serra
Aïsha Semega
Nathan Debraux

DÉCHETTERIE
Les horaires
►  Mercredi et jeudi :  

9h-11h45 et 14h-18h
►  Vendredi et samedi :  

10h-18h
►  Dimanche :  

9h-13h
L’accueil ferme cinq minutes avant 
l’horaire indiqué. Le réseau est fermé  
les jours fériés.
Adresse : Rue de la Ferme du Presbytère.
Tél. : 01 64 07 99 75  
(appel gratuit, de 9h à 17h du lundi  
au vendredi).
Pour toute question relative au tri 
sélectif et aux encombrants, le service 
maintenance vous informe au  
01 64 07 37 58.

ENCOMBRANTS
Prochains ramassages
Sont considérés comme encombrants : les matelas et sommiers, 
les petits mobiliers usagés.

Ne sont pas considérés comme encombrants et NE SERONT PAS 
RAMASSÉS : les objets de toute activité économique, industrielle, 
artisanale, commerçante ainsi que les gravats, pièces automobiles 
et déchets de jardin.

►  Brèche aux Loups, Belle Croix, Domaine d'Armainvilliers, 
Zone industrielle : 4e lundi du mois.

► H.L.M. du quartier Anne Frank : 1er mardi du mois.

►  Clos de la Vigne, Notre Dame, Résidence des Pins,  
Vieux Village, Doutre, Anne Frank (hors zone H.L.M.),  
ZAC Poirier : 4e mardi du mois.

► Archevêché, Gare : 4e mercredi du mois.

Merci de déposer les objets la veille au soir et non avant, afin de ne 
pas encombrer nos rues. Pour vos autres déchets, la déchetterie 
située rue de la Ferme du Presbytère est à votre service.

PHARMACIES  
DE GARDE
Ne cherchez plus votre pharmacie  
de garde partout, elle est là !  
Jour par jour et pour les week-ends,  
les pharmacies ouvertes sont sur  
le site internet : monpharmacien-idf.fr. 
Les pharmacies peuvent aussi  
être connues en appelant le 17.

RESTAURATION 
SCOLAIRE
Consultez les menus de  
la restauration scolaire  
sur notre site internet  
(mairie-ozoir-la-ferreire.fr)  
en flashant le QR code.

PERMANENCES DES ÉLUS

Les élus à votre écoute
►  Zohra Cheik Elezaar, conseillère municipale 

déléguée au quartier Anne Frank :  
les samedis 17 février, 9 et 30 mars, 
et 20 avril de 10h à 12h  
3 rue le Corbusier

►  Indira Gokoul, conseillère municipale :  
les samedis 24 février, 16 mars et 6 avril 
de 14h à 16h  
Maison des élus 
43 avenue du général de Gaulle

►  Ziain Tadjine, adjoint au maire en charge de  
la vie des quartiers :  
les samedis 2 et 23 mars et 13 avril de 14h à 16h 
et sur rendez-vous 01 64 43 35 29  
Gare RER - Place Roger Nicolas

►  Jean-Claude Debacker, adjoint au maire en charge  
des affaires sociales et de la solidarité :  
les mercredis 21 février, 20 mars et 17 avril de 13h30 à 17h 
et sur rendez-vous 01 60 34 53 00  
Centre communal d’action sociale - 8 rue Édouard Gourdon 

SERVICES MUNICIPAUX
Standard Mairie

01 64 43 35 35
―

Services techniques  
01 64 43 35 90

―
Conservatoire de Musique Maurice Ravel  

01 60 02 71 94
―

Piscine Catherine Plewinski 
01 60 02 93 61

―
CCAS 

01 60 34 53 00
―

Maison de la petite enfance 
01 60 02 53 87 ou 01 60 02 51 73

―
Relais Assistantes Maternelles 

01 60 02 51 25
―

Centre social municipal Les Margotins  
01 64 40 45 54

―
Point Information Jeunesse 

01 64 43 35 91
―

Archives
01 60 02 36 08

COMMUNAUTÉ DE COMMUNE
DES PORTES BRIARDES

01 78 48 40 20

POLICE / URGENCES
Police Secours

17
―

Samu  
15
―

Pompiers  
18
―

Urgences 
112

―
SOS médecins Brie-Melun-Sénart-

Fontainebleau 
3624

(0,15€/mn + prix appel)
―

N° national canicule 
0 800 06 66 66

―
Police Municipale 

01 60 02 62 22
―

Commissariat de la Police nationale  
Noisiel / Torcy

01 64 11 28 28

Numéros  
utiles

Bernard Hue  
et Solange Arnaud

DÉCÈS
Octobre
Jean-Luc Medevielle
Gilbert Cochard
Aldo Cosentino
Annie Quinton
Roland Delyfer
Michel Pinguet
Patrick Robert
Michel Roulland
Natalia Croitoru
Annie Quinton
Novembre
Albain Hugotte
Jean Suigo
Simone Ulrich  
veuve Binctin
Yann Duval

Rayan De Sousa Oliveira
Ève Letellier
Chris Seigné
Lucian Blachon Te
Luka Da Silva Montela
Roberet Ponticelli
Arès Bruandet
Décembre
Alrick Fischer
Hugo Cappucitti
Matteo Lescure Goncalves
Jules Le Bail
Mariam Kamate
Sohan Arnoux

MARIAGES
Octobre
Matthieu Maury  
et Sylvie Jamet
Christian Collart  
et Marie-Pierre Martinet

Henri Silvain
Yves Roussel
Thomas Lucot
Daniel Aubrun
Eliette Combier  
épouse Coulombel
Décembre
Ginette Fouillot  
veuve Joanny
Cecilia Sequeira 
Rijoserra Ferreira 
épouse Serra Ferreira
Thierry Cochon
Vera Boccadoro
Dominique Gillet 
épouse Schmutz
Eliette Combier  
épouse Coulombel
Marie-Claude Holtz
Anna Zerra  
veuve Montefiore




